校 訓 「融合」「開拓」「包治」

函館市立亀田中学校通信 第2号

東点教育目標「自分の考えをもち、主体的に学び続ける生徒の育成」 1 1 20 20 20

2024/5/31

行事をとおして成長する。

主幹教諭 岡 崎 光 男

1. 行事のねらいとは

を学んで成長してほしいという目的があります。教科の目標や内容が書かれている学習指導要領によると、「学校行事を通して、望ましい人間関係を形成し、集団への所属感や連帯感を深め、公共の精神を養い、協力してよりよい学校生活を築こうとする自主的、実践的な態度を育てる。」と書かれています。具体的には、「仲間とのつながりを深め、友情や協力の大切さを学ぶこと」、「クラスの一員として協力して学校生活をより良くすること」、「ルールを理解し尊重する態度を身につけること」、「自分から行動し、体験を通じて学ぶ姿勢を大切にすること」となります。これらを踏まえて、各学校での「ねらい」が決められていくことになります。

学校で行われる行事は、子供たちにさまざまなこと

2. 亀田中学校のねらい

亀田中学校では上記の内容を踏まえて、「体験的な 学習を通して、自ら課題を見つける」「人との関わり 方や生き方を見つめ、自ら考え行動する能力を育成す る」「自分自身や学級にあった計画を立て、自らより 高い活動に取り組もうとする態度を育成する」「学級 の団結力を高める」をねらいとしています。つまり、 体育大会の練習や本番を通じて、「課題や問題など、 自分で考える姿勢を身につけること」「友達や先生と の関わり方や、自分自身の行動を振り返り、成長する こと」また、「自分の目標やクラスの特性に合わせて 計画を立て、積極的に行動する姿勢を身につけるこ と」さらに、「クラス全体で協力し、みんなで力を合 わせて団結力を高めること」を目指しています。

3. 練習の様子から

体育大会練習の様子を覗いてみると1つの練習が終 わるとクラスが円になってミーティングをしている姿 をどの学年でも見ました。その中では、うまくいったこと、いかなかったことの確認をして、次はどうするのかを話し合っています。ときには、円陣を組んでから次の練習に移るクラスもあります。決められた練習時間のなかで、リーダーを中心に何を練習するのかを計画を立てて行われていたり、クラスで目標を立ててそれに向かって取り組んでいる姿があったり、練習を通して新しい関係が構築されたりするなど、日常の学校生活では経験できないようなことを体験できるのも、行事ならではと感じています。

練習を通してたくさんの笑顔を見ることができました。グランドや体育館から大きな声援が授業をしている教室まで聞こえてきました。昨年度に書いてもらった、体育大会の感想の中に「応援の意味を調べると、「励ますこと」「力を添えて助けること」と書かれていますが私はそれに加えて「相手も自分も嬉しい気持ちになること」なのかな?と思った。」とありました。「応援してもらって嬉しかったから、自分も大きな声で応援しました」と書いてある文章が多かったのも印象的でした。

当然うまくいかないこともたくさんあります。学級の雰囲気がギスギスしてしまうこともあります。そのような一つ一つのことを乗り越えて、本番を迎えることになります。「団結」と言葉で書いてしまうのはとても簡単ですが、それはとても難しいことだと感じています。しかも、全員が「団結できた」と感じるのはほんの一瞬かもしれません。それでも、あの一瞬を感じることができるというのは大きな経験だと考えています。競技の前に、クラスが一つの円になって組む円陣に、団結した瞬間を感じることができるのではないでしょうか。今年度は、体育大会のねらいにどこまで迫れたのか、終わったあとの振り返りがとても大切になってきます。



3年生が修学旅行から帰ってきました!



3年生は5/14~5/16の二泊三日修学旅行に行って来ました!

初日は北広島にあるエスコンフィールドに行き、北海道日本ハムファイターズ VS 埼玉西武ライオンズの野球観戦を行いました。野球というスポーツを通して誰かを応援することの楽しさや新しい文化とのふれあいなどたくさんの刺激に包まれ、とても楽しそうな笑顔を見せておりました。

2日目は札幌へ向かい専門学校訪問、自主研修を行いました。普段関わることの少ない専門学生との交流を通して実際に職業体験や講義の様子などを見学させていただきました。自主研修の昼食では函館では食べることのできない店舗に行き、その味に感動を覚えていました。

最終日は、ルスツリゾートで友人との思い出作りを楽しみました。絶叫 系のアトラクションやお化け屋敷、メリーゴーランドなど様々なアトラクションに乗り、大いに楽しみながらも公共の場でのルールやマナーを考えメリハリをつけて行動することの大切さを一人一人が意識する貴重な時間となりました。







3年生は修学旅行を終え、受験や卒業に一歩近づきました。修学旅行のテーマである【知覚動考~学びて時にこれを習う~】を忘れることなく、「知って、覚えて、動いて、よりよく考える」亀中生を目指し、充実した毎日を過ごしてほしいと思います。

体育大会のねらい

白熱!亀田中学校体育大会

- ①体験的な学習を通して、自ら課題を見つけ、人との関わり方や生き方を見つめ、 自ら考え行動する能力を育成する。(協調性・主体性)
- ②自分自身や学級に合った計画を立て、自らより高い活動 に取り組もうとする態度を育成する。(計画性・発展性)
- ③下記活動を通して、学級の団結力を高める。(協調性)



種目

	学級対抗①	学級対抗②	学年発表
1年	全員リレー	台風の目	選抜 4×100mR(混·女·男)
2年	全員リレー	川下り	Choo Choo Train (ダンス)
3年	全員リレー	大縄跳び	Rising Sun (ダンス)
縦割り	綱引き		

亀田中学校一同気を引き締め取り組んでいきますので応援よろしくお願いいたします!

学校通信 「自立共鳴」 の電子化について

今年度学校通信「自立共鳴」は、第3号より紙面では配布せず、学校安心・安全メールでの配信のみとさせていただきます。よろしくお願いします。